



## DICTAMEN

TÍTULO:

*De la medición de pobreza a la estrategia de intervención  
comunitaria en el sur de Tamaulipas*

ÁREA / TEMA:

Economía

PUBLICABLE

NO PUBLICABLE

VALOR ACADÉMICO:

5 / 6 / 7 / 8 / 9 / 10

PUBLICABLE

CON MODIFICACIONES

**ARGUMENTO:**

El libro es una importante y valiosa contribución a la difusión del análisis económico de la pobreza en Tamaulipas. La manifestación de la pobreza, su atención y el estudio en el presente libro son multidisciplinarios, con una visión integral y multidimensional donde intervino una conjunción de actores que proporcionaron tanto una perspectiva académica y científica en su análisis, como el sentir humano que permitieron la conexión y el acercamiento a la comunidad.

El concepto de pobreza abarca factores objetivos y subjetivos, es decir, es un fenómeno multidimensional. Es la situación en la que no se dispone de los recursos mínimos que permitan a una persona satisfacer al menos las necesidades más importantes.

**MÉRITOS A DESTACAR:**

La medición de la pobreza con una visión integral que puede ser absoluta o relativa y se mide de diversas formas. Para su definición es necesario un análisis previo de la situación socioeconómica

**VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO**[WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM](http://WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM)

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: [academiacomunicacioncientifica@gmail.com](mailto:academiacomunicacioncientifica@gmail.com)  
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México



## DICTAMEN

de cada región (como Tamaulipas) y los patrones culturales dominantes que se expresan en cada área. Las personas que sufren esta situación carecen, en la mayoría de casos, de acceso a agua potable y otros servicios básicos, como la salud y la educación.

### DEFECTOS A SEÑALAR:

Ninguno.

### OBSERVACIONES CUALITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

Una recomendación es que el índice y los capítulos pueden ser adecuados de mejor manera. Esto también aplica para las conclusiones finales.

¿Son adecuadas, suficientes y actualizadas las referencias bibliográficas?	<b>SÍ</b>	NO
--	-----------	----

¿Son claros y explícitos los objetivos del trabajo?	<b>SÍ</b>	NO
---	-----------	----

### OBSERVACIONES CUANTITATIVAS A LA ADECUACIÓN DEL CONTENIDO:

¿Es adecuado el material estadístico y visual (mapas, gráficas, esquemas, etc.)?	<b>SÍ</b>	NO
--	-----------	----

¿Cuenta con introducción desarrollo y conclusión?	<b>SÍ</b>	NO
---	-----------	----

### ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:

¿Es congruente y equilibrada la estructura formal del manuscrito?	<b>SÍ</b>	NO
---	-----------	----

¿Son coherentes y consistentes los capítulos entre sí?	<b>SÍ</b>	NO
--	-----------	----

¿Existe relación entre el desarrollo del manuscrito con los objetivos planteados?	<b>SÍ</b>	NO
---	-----------	----

¿Sigue una metodología congruente con los objetivos?	<b>SÍ</b>	NO
--	-----------	----

**VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO**

[WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM](http://WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM)

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: [academiacomunicacioncientifica@gmail.com](mailto:academiacomunicacioncientifica@gmail.com)  
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México

D.R. © EDICIONES COMUNICACIÓN CIENTÍFICA S.A.DE C.V.



## DICTAMEN

### **SUGERENCIAS PARA MEJORAR LA ORGANIZACIÓN, COHERENCIA Y EXPOSICIÓN DEL CONTENIDO:**

Se sugiere mejorar la organización del libro con conclusiones generales al final.

### **¿HACE UNA APORTACIÓN ORIGINAL A LA DISCIPLINA?**

Es una aportación original de la disciplina de la economía y el análisis de la pobreza.

### **¿CUENTA CON RIGOR ACADÉMICO Y FIABILIDAD EN LAS CONCLUSIONES?**

Sí se cuenta con rigor académico y las conclusiones son claramente fiables.

### **¿LESIONA A ALGUNA PERSONA O ENTIDAD?**

No lesiona a ninguna persona o entidad.

### **¿ACONSEJA SU PUBLICACIÓN? ¿POR QUÉ?**

Aconsejo la publicación del libro. Las ramas del conocimiento tienden a relacionarse entre sí, y estas ramas que forman parte de sus diversas categorías siempre caminan de la mano en temas de investigación. Tal es el caso del análisis de la pobreza en la economía y otras disciplinas.

**VÍCTOR BALLESTEROS, DIRECTOR ACADÉMICO**

[WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM](http://WWW.COMUNICACION-CIENTIFICA.COM)

móvil: +(52) 55 7460-9138 • oficina: +(52) 55 5696-6541 / e-mail: [academiacomunicacioncientifica@gmail.com](mailto:academiacomunicacioncientifica@gmail.com)  
Av. Insurgentes Sur 1602, piso 4, suite 400, Crédito Constructor, Benito Juárez, CP 03940, CDMX, México